

Des Freundes Vermächtnis.

Roman

von H. Ehrhardt.

(Fortsetzung.)

Ein Grusser ließ durch ihren schlanken Körper. Sie machte eine hastige Bewegung, als suchte sie nach einer Stütze, und ließ sich dann langsam in einem der niedrigen, mit lachsfarbenen orientalischen Decke belegten Sesseln nieder.

Er wußte ab.

Aber ich bitte Sie, gnädige Frau, die paar Blumen — mehr — und etwas anderes hatte der gute Mann leider nicht.

Vera von Ballstedt hatte sich erhoben und neigte ihr vom Weinen erträtes Gesicht über die feurigen Blüthen. „Es sind meine Lieblingsblumen.“ meinte sie einfach, „ich danke Ihnen herzlich dafür.“

Sie reichte ihm dann die Hand zum Abschied. Er merkte ihr an, daß ihre Haltung mühsam ertrug war, und daß er sie durchaus nicht mehr über sich ertragen lassen wollte.

In ihren grauen, dunkel bewulpten Augen, die an ihm vorüber starr auf die Meißner Haufen des weiblichen, imitierter Nachschönen blitzen, summerte ein verrücktheitlicher Fluss.

Der junge Offizier hatte sich niedergeliebt, und nachdem er seine Pelzmäntelchen sich auf den weichen, lichten Sammetepisch gelegt hatte, betrachtete er verschönt die junge Frau, nicht wagen, das Schneiden zwischen ihnen zu brechen. Er sah sie im Profil, und wieder fiel ihm unter der feinen, geraden Nase der trockne Mund auf, der ihrem schönen Gesicht etwas reizvoll charakteristisch gab. Sonst hatte er nach ihren Bildern gemeint, sie müsse braunäugig sein und dummkopig. Aber ihr Haar war von lichtem Braun, und die kleinen Löckchen, die sich im Laden unter den losen aufgesetzten Flecken hervorstrahlten, schimmerten golden. Ihre Haarfarbe war blendend weiß, gegenüber dem dumpfen Schwarz ihres Kleides, das besonstrotzte in dem heiteren Rahmen des eleganten Boudoirs, das Reichthum und sorgende Liebe mit geschmackvollem Vorsatz ausgestattet hatte.

In dieses Wunderwerk von rosa Seide, von mattrauem, mit filzern wütenden Interzari verziertem Hals, von Meißner Porzellan und venezianischem Glas gehörte eine weiße, duftige Toilette und ein anderes Objekt, als die trübe, graue Beleuchtung eines Novembermorgens. Nur vom Otton her kam ein rother, warmer Glanz. Ueber der kupfernen Kaminbesiedlung füllten die Flammen der Gasbeleuchtung, und dieses Geräusch, verbunden mit einem zeitweiligen Knirschen des erhitzen Kupferschabs, war für Minuten der einzige Laut in dem kleinen Gemach.

Gebündigt wartete Flezburg, bis die junge Frau ihre Erregung begnügt hatte. Er fühlte sein Unbehagen mehr, nein, ein warmes Verhüttungsgefühl durchdröhnte ihn beruhigend und beglückend.

Da sagte die junge Frau, ihm ihr Gesicht voll zuwendung:

„Sie waren bei meinem Manne in seinen letzten Stunden — wollen Sie mir davon erzählen? Noch hat das niemand gehört — sie fürchteten wohl alle die Aufregung für mich — aber Sie können es ruhig sagen, Herr von Flezburg — ich fühle mich sehr stark, und ich bin doch auch ganz gefund, nicht wahr — ich sehe doch nicht traurig aus, Herr von Flezburg.“

Ihre wunderschönen Augen enthielten eine lange Frage, fast wie ein leises Grauen. Und der Mann bemerkte, daß ein Erstaunen über den schlanken Frauensörper ließ. Unwillkürlich ergriff er beschwichtigend ihre auf der Schleife ruhende Linke und behielt sie in seiner Hand.

„Sie sehen sehr wohl aus, gnädige Frau — nicht blühend, das wäre bei dem schweren Verlust, den Sie überwinden müssen, unnatürlich, aber ganz gefund.“

Er hatte so fest und überzeugt gesprochen, daß der gespannte Ausdruck ihres Gesichts sich löste und ein tiefes Aufatmen ihre Brust hob.

„Ja, ich bin wieder gefund. Und ich habe ein Recht, von meines Mannes Todestunde zu hören.“

Er nickte nur. Dann begann er zu sprechen. Sie sah ganz ruhig da und blickte ihn zu, ohne ihn zu unterbrechen. Nur zuweilen pregte sie die roten Lippen zusammen. Erst als er mit einer Stimme, die nun auch in Bewegung ertrug, schloß: „Ihr Name, gnädige Frau, war mein letztes Wort.“ da perltene große, glänzende Thränen von den seidigen, langen Wimpern herab, und ihr Mund begann zu zucken. Ihre Hand fasste das weiße, schwarz geränderte Taschentuch an die Augen. Sie weinte nun bitterlich.

Auch der schlante, blonde Offizier fuhr mit den Handlappen über die feuchten Wangen. Seine rechte Hand umschloß noch immer die fühlen, weichen Finger der Frau mit tröstendem Druck. Sie waren eins in ihrem Schmerz um den Todten. Und ihm, den der Freund so geliebt, war das fassungslose Schluchzen Veras wie eine willkommene Erleichterung, den Todten. Er fühlte, daß sie sehr lieb gebahnt hatte und das nahm ihm eine unsichtbare Last von der Seele. Es war ihm, als hätte er die Frau hassen müssen, die seinen Karl nicht mehr beweint hätte.

Er wollte ihren Schmerz nicht länger durch seine Gegenwart fördern. Als er bemerkte, daß ihr Weinen ruhiger wurde, sagte er leise:

„Sie sind jetzt gewiß lieber allein, gnädige Frau — ich will mich verabschieden. Wenn Sie mir's erlauben, frage ich öfters einmal nach Ihrem Befinden und nach dem des Jungen.“

Sie nahm das Taschentuch von den nassen Augen.

„Sie haben sich Karl-Egons so angenommen in diesen letzten Wochen!“

Sie murmelte zitternd ein wenig, und sie stieß zwischen den einzelnen Worten. „So viel habe ich Ihnen überhaupt zu denken — an alles hatten Sie gestern gedacht — an einen Wagen — und an Blumen.“

Ihr feucht schimmernder Blick suchte den großen Strauß rothilfender Nelken, der lose arrangiert in hohem Kristallfuß inmitten des mit einer kostbaren orientalischen Decke belegten Tisches ruhte.

Er wußte ab.

Aber ich bitte Sie, gnädige Frau, die paar Blumen — mehr — und etwas anderes hatte der gute Mann leider nicht.

Vera von Ballstedt hatte sich erhoben und neigte ihr vom Weinen erträtes Gesicht über die feurigen Blüthen.

„Es sind meine Lieblingsblumen.“ meinte sie einfach, „ich danke Ihnen herzlich dafür.“

Am besten, Sie überraschen Vera in ihrem d. h. in Karls früherem Unterrichtsstudio hinab, er dachte daran, wie er einst denselben Weg gegangen mit dem mühelosen Schmerz im Herzen. Der war jetzt zur Ruhe gegangen, hatte sich in stiller Wehmuth gefärbt, aber auch die brachte noch wünschte. Er bewunderte deshalb sein Verlangen nach Karl-Egon, um die junge Frau nicht zu veranlassen, ihn zu dem Knaben zu degradieren. Es wurde ihm sehr schwer. Er hatte sein ganzes Herz an dieses Vermächtnis des Todten gehangen.

„Grüßen Sie mir, bitte, Frau von Otten, und den Jungen!“ sagte er warm, indem er Vera die Hand rührte.

„Ich werde es ausrichten,“ flang es herzlich zurück.

Die grünen Thränen rannen über die Wangen, und sie schaute ihn an, als ob sie sich nicht mehr ertragen könnte.

„Sie muß sich sehr traurig fühlen.“

„Sie muß sich sehr traurig fühlen.“